

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 10.932

Miércoles 22 de Febrero de 1939.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

Dice el Caudillo: Catalanes: No olvidéis que por vuestra liberación España entregó la sangre de su juventud como ofrenda a la unidad de la Patria

Ejércitos de tierra, mar y aire: España siente el orgullo de vuestra gloria y yo el de mandaros

Desde el micrófono de Radio Nacional de Barcelona, dirigió anoche, el Caudillo, el siguiente mensaje a la Cataluña redimida y al glorioso Ejército liberador:



Espanoles de Cataluña: El grandioso desfile de nuestro invicto Ejército por la capital de Barcelona, después de liberar hasta el último rincón de las tierras catalanas, es el acontecimiento más grande de nuestro renacer.

Son los soldados de España que, curtidors por dos años y medio de duro pelear, sorprenden de nuevo al mundo con su pujanza, demostrando que la España imperial que un día le imprimió su fe y su carácter está viva en esta juventud gloriosa que supera las marcas y rebasa los cálculos para la conquista de la gloria.

Cuarenta y cuatro días de ofensiva, sin un descanso en la batalla, bastaron para derrotar al enemigo y llevar nuestra bandera hasta el último pico de los baluartes pirenaicos.

Catalanes: No olvidéis nunca que, por la redención de esta querida tierra entregó España su mejor tesoro, la sangre generosa de su juventud, sublime ofrenda a la unidad de la Patria. Honrad y glorificad siempre a los caídos heroicamente por tan alta empresa, a nuestros mejores soldados, a los que forman ya en la guardia eterna, a los que en los campos de batalla, en el aire y en el mar entregaron sus vidas alegres por España. Símbolo y garantía de nuestro futuro es el Ejército, que hoy aclamáis. Las filas apretadas y la mirada lejos ante nada se detiene y por nada se arredra. Es la juventud en pie y organizada que no llora ante las ruinas de la riqueza perdida, porque se siente con fuerzas para crearla.

Que desprecia los bienes materiales, porque lleva en su corazón tesoros de espiritualidad y de grandeza y que consagra su vida a servir el destino de España.

Ejércitos de tierra, mar y aire: España siente el orgullo de vuestra gloria y yo el de mandaros. Espanoles: Desde esta tierra de la gran Cataluña liberada gritad conmigo: ¡Arriba España! y ¡Viva España!

(Información del desfile en 2.ª plana)

España en el orden internacional

Recientemente hablamos de que España es citada ya por sus enemigos, si quiera sea en forma tendenciosa, como auténtica potencia y Estado soberano.

Conquistada Cataluña y descartada la victoria nacional, la "República" no cuenta ni en los medios que nos fueron hostiles... y que continúan siéndolo con actitud y procedimientos distintos. Sólo existe la España Nacional. Y de ella se ven forzados a hablar o a inventar cuestiones que con la misma quieren relacionarlas.

De Franco, Mussolini e Hitler han hecho nuestros adversarios un triunvirato al que atribuyen propósitos y planes fantásticos del principio al fin. No nos interesa lo que digan a este respecto, porque responde a otra campaña más de falsedades, pero si queremos destacar que el Caudillo español y su pueblo son colocados por sus adversarios en primer plano de la actualidad. La "República" no cuenta. La España de la victoria es la única pesadilla de los que no tienen tranquila la conciencia.

Que conste así.

MUNDIAL

¿QUE VIENEN!

Berlín, 21.—Informaciones de la zona roja española dan cuenta de que la casi totalidad de los cabeceles se han puesto en seguridad, instalándose en localidades de la costa mediterránea. Ni siquiera Negrín ha tenido a bien quedarse en Madrid.

MUNDIAL

Sin novedades en los frentes de combate

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo, correspondiente al día 21 de Febrero de 1939. Tercer Año Triunfal.

Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el día de ayer nuestra aviación bombardeó con gran eficacia los depósitos e instalaciones ferroviarias del puerto de Gandía.

Salamanca, 21 de Febrero de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

EN EXTREMO ORIENTE

Aviones japoneses bombardean territorio arrendado por los ingleses

En las inmediaciones de Hong-Kong. Protesta inglesa

Londres, 21.—Esta mañana varios aviones japoneses bombardearon territorio arrendado por los ingleses colindante con Hong-Kong. El ataque, que fué presenciado por el gobernador de la colonia, causó la muerte a un natural de la India británica y a varios civiles. También sufrieron daños un puesto británico y un tren.

El embajador de la Gran Bretaña en Tokio ha presentado la correspondiente protesta ante el Gobierno japonés.

CHAMBERLAIN

Califica de cuentos los rumores sobre intenciones agresivas contra Inglaterra

Berlín, 21.—El primer ministro de la Gran Bretaña ha dado hoy una buena lección en la Cámara de los Comunes a los belicosos jefes demócráticos.

Entre nutridos aplausos de la mayoría, manifestó Mr. Chamberlain que los ingleses tienen que tener más confianza y no creer todos los cuentos sobre intenciones belicosas de determinados Estados contra la Gran Bretaña.

Pickman sigue agitando

Londres, 21.—El senador Pickman, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado norteamericano, se ha expresado en tono de crítica sobre la política de apaciguamiento de Francia e Inglaterra. Declaró que tal intento de apaciguamiento tiene todos los caracteres de capitulación y lo consideró malogrado. Recomendó apoyo a la política exterior de Mr. Roosevelt en el sentido de ayudar a las democracias contra los dictadores por todos los medios legales posibles, sin llegar a la guerra.

Francia

¿se decide a poner en libertad a los prisioneros políticos nacionales?

Berlín, 21.—En Francia todos los campamentos de concentración de fugitivos y milicianos huidos de Cataluña han quedado bajo el mando directo del general comandante de la División de Infantería francesa número 31, debido a las devastaciones y demás excesos que dichos elementos vienen cometiendo en las regiones donde se encuentran.

Parece que el Gobierno francés se ha decidido a poner en libertad a los prisioneros políticos que fueron conducidos a Francia por los rojos en calidad de rehenes y con los cuales Francia estaba dispuesta a especular en orden a los prisioneros de guerra franceses que se encuentran en poder del Gobierno nacional español.

Se informa que 300 de dichos prisioneros políticos han partido ya para España, haciendo dejación de la pretensión atribuida al Gobierno francés de canjearlos por prisioneros franceses de las brigadas internacionales.

LAMENTACIONES FRANCESAS

RETRASAR EL RECONOCIMIENTO DE ESPAÑA ES COSA PARA LLORAR

¡Qué tristeza! ¿Qué esperamos, Dios mío, que esperamos? ¿Por qué ni los embajadores de Moscú y de Méjico están en la zona roja?

PREGUNTA «LE MATIN»

Azaña

¿Por qué no pide ser recibido como huésped de honor en un convento de Carmelitas?

Paris.—«Le Matin» publica la siguiente «manchette»: «Se lee en «Le Temps» del 15 de Febrero: (M. José Giral, ministro sin cartera, continúa en París para mantener el enlace del Gobierno español con el presidente Azaña.» ¿Hay, pues, un Gobierno español en Madrid en relación con un Gobierno español en París? ¿No se nos había formalmente ofrecido que no lo habría y que no sería tolerado? Conviene no abusar del principio de extraterritorialidad de que goza la Embajada de España en París para decir: Azaña está en territorio español y no se le puede impedir que haga lo que quiera. Entonces no hay razón para que no instale sus ministros y sus oficinas, para que no reúna allí las Cortes y haga funcionar el Gobierno. Cuanto más pronto se ponga fin a esta anarquía, mejor. Conviene recordar a Azaña que cuando sale de la Embajada, penetra en territorio francés. Su visita a la basílica de Saint Denis constituye una evidente falta de táctica; no se visita las iglesias de otro país cuando se ha dejado de profanar, saquear y destruir las suyas y permitido asesinar a miles de sacerdotes. Cuestión de conveniencia moral. Y de equilibrio mental. ¿Por qué no pide Azaña ser recibido como huésped de honor en un convento de Carmelitas?»

Los sirios contra Francia

Hacia un Gobierno presidido por un nacionalista sirio

Damasco, 21.—La Prensa nacional conviene en la necesidad de formar un nuevo Gobierno urgentemente, pues la crisis dura desde el sábado pasado.

El comité central nacionalista busca un acuerdo con Francia en las disputas sobre la firma del Tratado de 1936, por el cual se ofrecía la independencia absoluta de Siria en 1940. Como es sabido, el hecho de que Francia no se haya mostrado dispuesta a cumplir su compromiso ha sido el origen de la crisis.

Se espera que el nuevo Gobierno esté encabezado por un diputado nacionalista.

Londres, 21.—En Siria, uno de los dirigentes del grupo nacionalista sirio, está tratando de formar nuevo Gobierno para sustituir al de tendencia moderada, que tuvo que dimitir presionado por los nacionalistas que reclaman la independencia del país.

Viveres para Barcelona

Enviados por la Cámara de Comercio franco-española de París

Barcelona, 21.—Un representante de la Cámara de Comercio franco-española de París ha visitado al alcalde de esta ciudad para anunciarle el envío de viveres adquiridos por dicha entidad para la población de Barcelona.

Paris.—Pierre Dominique, en «La République», órgano radical socialista, invoca el testimonio de Salvador de Madariaga para afirmar: a) Que no existe «Gobierno español republicano»; b) Que la reunión del Parlamento ha sido siempre una pura comedia; c) Que Negrín no representa a nadie; d) Que los rojos no tienen otra solución que rendirse sin condiciones. La consecuencia que deduce M. Pierre Dominique es ésta: El Gobierno ambulante, a su paso por Valencia, Barcelona, Gerona, Figueras, Agullana, Perthus, Madrid, ha perdido toda la representación diplomática. «Ni un solo» embajador se encuentra hoy al lado de Negrín. Esta circunstancia ofrece para el comentarista de «La République», una gravedad extrema. «No hablo, dice, del embajador de Francia, ni del encargado de Negocios de Inglaterra. Pero, ¿dónde está el embajador de la U. R. S. S.? ¿Y el encargado de Negocios de Méjico? Hemos sabido que salieron de Barcelona; no tenemos la menor noticia de su llegada a Madrid. ¿Por qué los dos representantes de los dos únicos Estados comunistas no se encuentran al lado de Negrín? ¿Cómo explicarnos esta extraña ausencia, más extraña todavía que la prolongada estancia de M. Azaña en París?»

«L'Ere Nouvelle», escribe que mientras Francia tiene toda una frontera común con la España Nacional, Inglaterra no la tiene; que Francia ha recibido cerca de 400.000 «refugiados» y la Gran Bretaña, no; que Francia tiene sus intereses en España abandonados por culpa del Frente Popular y la Gran Bretaña, mediante su agente diplomático, los tiene debidamente salvaguardados; en fin, Francia está más cerca, geográficamente, que nadie de España. Consecuencia que deduce «L'Ere Nouvelle»: Francia no puede dejar de estar oficialmente representada cerca del Gobierno de Burgos. Hemos de avanzar en el camino iniciado, prosigue. Ni la persistencia de unas guerrillas, ni la permanencia en un rincón cualquiera de «un fantasma de Gobierno—del pretendido Gobierno republicano español—que ni se le puede designar porque cambia de nombre al cambiar de residencia», ninguno de estos hechos ha de influir en la conducta de Francia. Francia es «una gran nación, termina «L'Ere Nouvelle», que ha de saber tomar sus responsabilidades, sobre todo cuando sus vitales para ella y afectan a su seguridad presente y fijan su porvenir».

Para «L'Action Française», por la pluma de J. Delebecque, el deber de Francia es bien claro: acreditar en Burgos un embajador regular que no pida imposibles, que no ponga «condiciones», que trate con espíritu de amplia comprensión los problemas pendientes y que se planteen entre España y nosotros. Razonamiento bien sencillo para ser entendido hasta por un niño. El Gobierno francés no parece que lo haya todavía comprendido.

En igual sentido se explica «Le Petit Bleu», que dice: «Retrasar el contacto con la España Nacional, es cosa para llorar. ¡Qué tristeza! ¿No somos, pues, capaces de ningún gesto? ¿De ninguna iniciativa? ¿Qué esperamos, Dios mío? ¿Qué esperamos?»

Y M. Francois Leger escribe: «Esperar, siempre esperar! He leído—no sé ya dónde—estos días que la política francesa equivale a la de aquel señor que llega siempre a la estación para ver marchar el tren. Es exacto. Todo el mundo percibe el ridículo y el peligro de estos eternos apartamientos.»

Es oportuno recordar ahora que un periódico suizo—Suiza ha roto sus relaciones diplomáticas con los rojos y las mantiene con la España eterna—, el «Journal de Genève», ha escrito: «El interés suizo no puede confundirse con el marxismo revolucionario, y la gran mayoría de nuestro pueblo no ha creído nunca que los «comunistas» Negrín y del Vayo defiendan la causa de nuestra democracia.»

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO, DALO A LEER A TUS COMPANEROS O LEESELO TU

Detalles del grandioso desfile militar, verificado en Barcelona, en honor del Generalísimo

Los vivos a España y al Caudillo alcanzaron un grado de fervor y patriotismo como nunca se conoció en Barcelona

Barcelona, 21.—El soberbio desfile militar verificado en honor del Generalísimo, ha sido una grandiosa demostración de adhesión a España, a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. y al Caudillo.

Desde las primeras horas de la mañana el tráfico fué suspendido en algunos sectores de la ciudad para no entorpecer el desfile y facilitar al final el desplazamiento de las tropas.

Toda Barcelona se había engalanado para recibir al Caudillo, que hacía en ella su entrada oficial. Todos los coches llevaban banderas nacionales y del Movimiento y los tranvías largos gallardetes. La carrera por donde había de pasar el Ejército se había cubierto con guardias de la columna de Orden público. En la casa número 510 de la Diagonal había flores, banderas y tapices y frente a ella se habían establecido dos bandas de música. Fuerzas de la Mehalla guardaban el edificio y a lo largo de la calle hasta la esquina de Urgel, otras fuerzas acordonaban la carrera.

En medio de delirantes ovaciones, hace su aparición el Caudillo

A las 9,10 horas, la artillería de Montjuich hacía las primeras salvas para anunciar que el Generalísimo había entrado en el término municipal de Barcelona. Minutos después, en medio de delirantes ovaciones, el Jefe del Estado español hacía su aparición en la Avenida de su nombre, donde su apretujaba una muchedumbre ingente. El Caudillo Franco iba con su ayudante en un coche descubierto, escoltado por la Guardia mora, en uniforme de gran gala, sonriendo y saludando al público.

A las 9,40 el coche del Generalísimo se paraba ante la casa núm. 520. Las bandas interpretaron el Himno Nacional y el Jefe del Estado se apeó del coche, levantando el brazo a todo el pueblo que prorrumpía en vítores y aclamaciones sin cesar.

A recibirle salieron el vicepresidente del Gobierno general Jordana, los ministros de Gobernación y Agricultura y algunos generales y miembros del Cuerpo diplomático.

El Generalísimo Franco salió al balcón presidencial, acompañado por el ministro de Defensa Nacional general Dávila y el jefe de Estado Mayor, Martín Moreno. En los balcones adyacentes se encontraban los generales Saliquet y Queipo de Llano y el ministro de Agricultura señor Fernández Cuesta; el Cuerpo diplomático con el ministro de Asuntos Exteriores conde de Jordana y el de Gobernación señor Serrano Suñer.

El desfile

A las 9,45 dió comienzo el desfile con el paso del Cuerpo legionario, con el general Gamba en cabeza. Infantería, Artillería ligera y de montaña, Cuerpo motorizado, segundo Regimiento de «Flechas verdes», Mérida, Bailén, Zapadores, Telecomunicación, Carros «Flechas azules», tercer Batallón de «Camisas negras», tanques, camiones de todas clases, etc.

Durante el paso de estas fuerzas las bandas de música interpretaron el «Giovinezza». A continuación y en medio de atronadoras ovaciones, llega el general Moscardó a caballo. Le sigue el batallón de Cazadores de Aragón, segunda Brigada de Infantería número 20; primera y segunda Banderas de Falange; legionarios españoles, al frente de los cuales va el comandante don Luis de Frutos; Mehalla; Ingenieros Minadores y Zapadores; tropas de Vitoria y Palma de Mallorca.

El general marcha rodeado por su Estado Mayor. Los legionarios marchan correctísimamente formados y arrancan al público vivos y aclamaciones.

EL JOVEN FELIX MARTIN GARRIDO

Sargento de Infantería del batallón de Ceriñola núm. 26, condecorado con la Medalla Militar

Murió por Dios y por la Patria a los 27 años de edad R. I. P.

Su desconsolada madre doña Paula Garrido; hermanos don Pedro (ausente), doña Vicenta, don Marcos y doña Francisca; hermanos políticos doña Paula Sanz (ausente) y don Martín Clemente; su prometida señorita Justa de la Cruz; sobrinos y demás familia,

Comunican a sus amistades pérdida tan irreparable y les suplican la asistencia al funeral que, por el eterno descanso de su alma, tendrá lugar en la iglesia de San Lorenzo el día 23, a las nueve de la mañana, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

«Camisas azules» de la primera Centuria; 27.ª Bandera de Falange de Navarra; primer Tercio de Requetés. Sigue una compañía de Infantería con fusiles-ametralladores. Enlaces motorizados, con chaquetas de cuero y boina roja, limpiamos, con un fusil a la espalda.

En seguida llega el general Solchaga, también a caballo y rodeado por cornetas y jefes de Estado Mayor. Detrás de él van la quinta Columna de Navarra, compuesta por el Tercio de Mola, al que preceden dieciocho soldados con banderas nacionales; nueve con boinas rojas y nueve con camisas azules; Falange de Zamora; Regimiento de San Marcial, batallones de Zaragoza, Falange de Palencia. Detrás llega el Regimiento de San Quintín con tres banderines. Los soldados desfilan con extraordinaria marcialidad y llevan fusiles, ametralladoras y fusiles ametralladores. Es incalculable el número de hombres que pasan ante el Caudillo y el pueblo catalán que no se cansa de admirar a las tropas liberadoras de su región. Los vítores se suceden y los operadores cinematográficos toman las escenas más interesantes.

El Cuerpo de Seo de Urgel va con el coronel Tella y detrás de este jefe, que es muy aclamado, van el séptimo Batallón de Vergara, 5.ª Bandera de Castilla, 14.º Regimiento de San Marcial, Ceuta, Tetuán, San Antonio, Sanidad, Ingenieros, etc.

El general García Valiño desfiló al frente de las Banderas 1.ª y 2.ª de Navarra, Tercio de Lúcar, Regimiento de Infantería número 82, de Zaragoza; Tercio de Montejurra, etc.

El desfile de la Caballería fué magnífico. El general Monasterio iba con su escolta. Los soldados, con uniforme nuevo, llevaban los cascos de campaña, limpios caballos y fusil a la espalda. Los oficiales con el sable desenvainado rendían armas al pasar por el balcón del Generalísimo. El grueso de estas fuerzas estaba compuesto por los regimientos de Castillejo y Santiago.

Detrás marchaban la Artillería del

Cuerpo de Ejército Marroquí y Sanidad, Cuerpo de Aviación, fuerzas motorizadas que continuaron por la calle del doctor Robert para dislocarse.

En último lugar figuraba la Legión Cóndor, el Regimiento de Transmisiones, camiones con ametralladoras y cañones antiaéreos, carros de combate, Artillería motorizada y veinte camiones también con piezas y remolques, al mando de un coronel.

A las 13,20 se dió por terminado el desfile. El gentío se aglomeró ante la casa que ocupaba el Generalísimo Franco. Las bandas de música interpretaron el «Oriamendi», «Cara al Sol», la Marcha Real italiana, el Himno alemán y la Marcha Granadera, Himno Nacional de España, sin que cesaran las constantes ovaciones que se iniciaron a primera hora.

La Aviación nacional dibuja en el aire las iniciales F. E. T.

Mientras las fuerzas de tierra desfilaban, la Aviación nacional ha volado continuamente en el cielo de Barcelona. Aparatos de caza, reconocimiento y bombardeo han rivalizado en acrobacias extraordinarias que han culminado cuando un grupo de aviones ha dibujado en el aire las iniciales F. E. T. Las escuadrillas pasaban rozando los tejados y arrancaban vivos y aclamaciones en el gentío.

Más del doble de los cien mil hombres que desfilaron ayer en Barcelona, descienden para nutrir los Ejércitos del Centro, Sur y Levante

En su crónica de anoche, radiada por la emisora de Salamanca, dió cuenta el Tebib-Arrumi del imponentísimo desfile militar celebrado ayer en Barcelona, elogiándole como se merece, por constituir una prueba indubitable de la enorme potencia militar de nuestro Ejército y diciendo que, para presentar esta asombrosa fortaleza bélica, no ha necesitado retirar ni una sola unidad del resto de todo el frente de guerra.

Y añadía a su crónica el siguiente párrafo: «Como estos cien mil hombres que hoy fueron aclamados, más del doble descienden y hacia el Centro, Sur y Levante de la Península para sumar su ímpetu, que en Cataluña fué incontrastable, a la oleada triunfal, constituyendo la riada que arrollará la cada día más exigua y amedrentada resistencia roja. Y aún hablan algunos de seguir la guerra. Y aún hay países que juegan al conocido entretenimiento de decir tres veces sí y tres veces no, acerca del tema ya grotesco de nuestra beligerancia.

El Caudillo sale de Barcelona aclamado por la muchedumbre

El Caudillo montó en su automóvil, que era precedido por fuerzas de enlace motorizadas. La Guardia Mora rodeó el coche desde el que el Jefe del Estado saludaba a la muchedumbre.

Las fuerzas siguieron la dirección de la Gran Vía Diagonal, desde su entrada en Barcelona hasta la esquina del Paseo de Gracia, desde donde, dislocándose de la formación, se repartieron por distintos sectores de la ciudad.

El entusiasmo de la multitud fué, como ya se ha dicho, verdaderamente extraordinario, no cesando ni un solo momento en sus ovaciones y aclamaciones al Generalísimo y al Ejército. Los vivos a España y a su Caudillo alcanzaron un grado tal de fervor y patriotismo, como nunca en ocasión alguna se conoció en Barcelona, incorporada definitivamente a la Patria por la obra y el genio del Generalísimo Franco.

A las dos de la tarde salió el Caudillo de Barcelona aclamado por la muchedumbre, dirigiéndose al Palacio de Pedralbes, donde tuvo lugar un banquete ofrecido al Cuerpo Diplomático, al Gobierno y a los generales que asistieron a la revista.

Lea usted EL ADELANTADO

Botadura de un acorazado de 35.000 toneladas

Londres, 21.—Esta tarde ha sido botado en los astilleros de Vickers Armstrongs, en Walker Tyne, el más moderno de los acorazados británicos. A la ceremonia ha concurrido el Rey.

Esta nueva unidad de guerra desplaza 35.000 toneladas, componiendo su dotación 1.500 hombres. Su artillería principal consiste en diez cañones de 14 pulgadas y dieciséis de 5,25, además de cañones antiaéreos y ametralladoras. Llevará a bordo varios aviones, que estarán alojados en hangares, siendo lanzados al mar por catapultas.

En su construcción se ha cuidado de protegerle todo lo posible contra obuses, torpedos y bombas submarinas.

Este acorazado desarrollará una velocidad sensiblemente superior a la de las unidades construidas hasta ahora.

El nuevo Gobierno belga

Londres, 21.—El nuevo Gobierno constituido hoy bajo la presidencia de M. Pierlot, es el siguiente:

- Presidente del Consejo, Pierlot, senador católico.
- Justicia, Schryver, diputado católico.
- Obras Públicas y Comunicaciones, Mavech, diputado católico.
- Negocios Extranjeros, Soudan, senador socialista.
- Interior e Higiene, Scheler, diputado socialista.
- Trabajo y Previsión Social, Wauters, diputado socialista.
- Hacienda, Gutt, no parlamentario.
- Agricultura, Economía y Clases medias, Richard, no parlamentario.
- Cultos, Blankart, no parlamentario.
- Defensa Nacional, general Denis.

En el nuevo Ministerio sólo figuran dos ministros del anterior Gabinete. Ocupan carteras cuatro personalidades extraparlamentarias, incluido el general Denis.

Teatro Cervantes
Mañana jueves en las secciones de siete y diez y media se proyectará en primer lugar Noticiario Ufa número 2.º La interesante película portiva

El corredor de Maratón

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Segovia
Se recuerda a todos los señores comerciantes e industriales que están obligados al pago de la contribución sobre beneficios extraordinarios de guerra, la obligación en que se encuentran de presentar la oportuna declaración jurada en la Delegación Hacienda, dentro del plazo que se da por la misma, que expira el día de los corrientes.

Asimismo se advierte a dichos señores interesados que en esta Cámara existe un modelo para redacción de referida declaración jurada, así como algunas notas aclaratorias, de las cuales podrán enterarse los señores comerciantes e industriales a quienes afecta, de once de la mañana a las tres de la tarde y de siete a nueve de la noche, en los locales de dicha Cámara, Juan Bravo, 7 y 9, principal.

Segovia, 22 de Febrero de 1938. Tercer Año Triunfal.—El secretario, Fernando Rivas.—V.º B.º: El presidente, Rufino Cano de Rueda.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Lista de números premiados «Cupón pro-ciegos», correspondiente al sorteo celebrado el día 21 de febrero:
Premio de 20 pesetas, número 235.335.435.535.635.735.835.

SOBRE ABSTINENCIA Y AYUNO Se prorrogan los privilegios concedidos los militares de la España Nacional

El señor inspector eclesiástico castrense ha remitido a la Prensa para su publicación el importante comunicado siguiente:

«El excelentísimo señor pro-vicario general castrense me comunica que, la Santa Sede, dando una prueba más de amor al Ejército español de Tierra, Mar y Aire, ha prorrogado por un año los privilegios sobre abstinencia y ayuno que otorgó a los militares de la España Nacional en el año 1938, y a instancias de nuestro venerado cardenal delegado pontificio castrense.

Síntesis de los privilegios

Todo aquel que milita o actúa bajo la jurisdicción del excelentísimo señor ministro de Defensa Nacional, en los Ejércitos de tierra, mar y aire si está:

En el frente... cualquiera que sea su categoría y condición, está dispensado en absoluto de todo ayuno y abstinencia.

En retaguardia... quedan asimismo dispensados de toda ley de ayuno y abstinencia los soldados y las clases de primera y segunda categoría, esto es: cabos, sargentos, brigadas y sub-oficiales.

Los generales, jefes y oficiales vendrán solamente obligados a guardar:

- 1.º La ley de ayuno y abstinencia juntamente, el Miércoles de Ceniza, los Viernes de Cuaresma y el Sábado Santo hasta mediodía.
- 2.º La ley de solo ayuno, los días

más Sábados de Cuaresma y el Martes, Miércoles y Jueves de la Santa.

Ahora bien, si los referidos generales, jefes y oficiales toman la Santa Bula, además de las otras gracias vinculadas, quedan dispensados de la abstinencia el Miércoles de Ceniza, y del ayuno, el Lunes, Martes, Jueves Santos y el Sábado de Gloria hasta mediodía.

N. B.—Las familias de los militares participan del privilegio de ayuno sólo en cuanto a la ley de la abstinencia y cuando coman de su propia mesa y en su compañía, aun en caso que el militar se ausente, si su ausencia no excede de tres días.

Valladolid, 20 de Febrero de 1938. Tercer Año Triunfal.—El inspector eclesiástico castrense, Albino Páez Liébana.

El conde Grandi, a Roma

Londres, 21.—El embajador italiano en Londres, conde Grandi, ha llegado a Roma. Es la primera visita que efectúa a su país en el curso de las tres últimas semanas.

Imágenes recuperadas

Barcelona, 21.—Se asegura que se han recuperado las valiosas imágenes de la Virgen de la Merced y del Cristo de Lepanto, que los rojos destruyeron de la Catedral de Figueras.

LA CONFERENCIA DE PALESTINA LOS ARABES NO SE FIAN DE LOS INGLES

No ha podido ser vencido el punto muerto

Berlín, 21.—En la Conferencia de Palestina que se celebra en Londres, todavía no ha podido ser vencido el punto muerto de las negociaciones.

Mañana definirá el Gabinete británico su actitud en relación con esta Conferencia.

Los árabes no se fían

Londres, 21.—No se han conseguido progresos importantes en la Conferencia de Londres sobre el problema de Palestina. Momentáneamente ha sido suspendida la publicación de las cartas cruzadas entre el alto comisario inglés y el partido nacionalista árabe durante la Gran Guerra, en las cuales se ofrecía, según declaran los árabes, la independencia de Palestina que ahora se niega en los círculos británicos.

La representación árabe ha pedido que la traducción de las cartas inglesas sea cotejada con el texto árabe. Una comisión especial llevará a cabo este cotejo.

En Palestina no mejora la situación

Berlín, 21.—La situación no mejora en Palestina. Los nacionalistas árabes se defienden como pueden contra los procedimientos nada moderados de los ingleses.

En el distrito de Jerusalén se cometieron graves atentados contra las comunicaciones telefónicas, telegráficas y ferroviarias.

En la carretera de Nablus a Jericó se ha encontrado muerto un palestino. En las cercanías de una ciudad árabe ha sido muerto por la Policía otro nacionalista árabe, y han sido detenidos veinticinco más durante un registro efectuado en un pueblo por fuerzas británicas.

MISA DE PRIVILEGIO

Mañana jueves, a las nueve, se celebrará la misa de privilegio en sustitución del alma del joven

Pablo Gutiérrez Paño

Muerto por Dios y por España D. E. P. La familia

Agradecerá a sus amigos la asistencia a tan solemne acto.

Ideas luminosas.

Todos los grandes inventos son fruto de ideas luminosas. Existen en el universo materias y energías, que utilizadas con el acierto de una feliz idea producen efectos asombrosos. He aquí el secreto de la INSTANTINA, combinación especial de eficacísimos elementos terapéuticos, inocuos y seguros, que cortan con la máxima rapidez los resfriados y sus consecuencias así como toda clase de dolores.

BOMBILLA INVENTOR. T. A. EDISON 1847-1931.

Instantina

EL NUEVO PRODUCTO BAYER QUE JAMÁS PERJUDICA

LAS NEGOCIACIONES ECONÓMICAS GERMANO-INGLESAS

Dice el embajador alemán en Londres: Los dos pueblos saldrán beneficiados

Londres, 21.—Un funcionario del ministerio alemán de Economía ha llegado a Londres con objeto de hacer los arreglos necesarios para la visita que en breve realizará a Berlín el ministro de Comercio y Ultramar de la Gran Bretaña.

Von Ribbentrop ha recibido hoy en Berlín al enviado inglés del ministerio de Comercio, y mañana se entrevistará con el mariscal Goering con el ministro de Economía doctores.

El embajador de Alemania en Londres, al referirse esta noche a la próxima visita del ministro inglés a Berlín, ha declarado que no cabe duda de que las relaciones económicas de los dos pueblos se beneficiarán por las negociaciones a celebrar.

Un comentario alemán

Berlín, 21.—A propósito de las negociaciones germano-inglesas en proyecto, dice «La Correspondencia Política y Diplomática» que Alemania comprende bien los motivos por los cuales se desea fomentar los intereses comerciales ingleses y particularmente las relaciones económicas entre los dos países.

DURANTE LAS MANIOBRAS

Doce aviones yanquis caen a tierra

Washington, 21.—Doce aviones de caza han caído a tierra a causa de la niebla en Pensylvania (Florida) cuando estaban participando en las maniobras combinadas de la flota.

Siete de los aparatos se han estrellado. Uno de los pilotos resultó muerto. Los de los demás aparatos se salvaron en paracaídas.

Florida, 21.—La flota norteamericana ha comenzado las maniobras, para lo cual se ha dividido en dos escuadras, blanca y negra.

Esta se encuentra en las costas de Cuba, y el supuesto táctico consiste en oponerse al bando blanco que trata de atacar el Canal de Panamá.

Detenciones en Barcelona

El autor de un atentado contra el general Primo de Rivera

Barcelona, 21.—Entre los últimos detenidos figura un juez municipal que se negó a inscribir a las víctimas del S. I. M. También ha sido detenido Juan Cubat, autor de numerosos crímenes, en poder del cual han sido halladas 200.000 pesetas. Asimismo ha caído en poder de las autoridades el extremista Marsá que atentó contra la vida del general Primo de Rivera en 1925.

LA PLAGA ROJA EN FRANCIA

La propia máquina de un tren evita una catástrofe

París, 21.—«Le Petit Parisien» informa que un segundo atentado, después del proyectado por los refugiados rojos en la línea férrea de Saint Etienne, ha sido descubierto a dos kilómetros de la estación del mismo lugar. Cinco obstáculos de hierro colocados por manos criminales en la vía férrea fueron quitados por el liampavías de una locomotora, evitándose así, de un modo casual, una catástrofe.

Violentos ataques de la Prensa inglesa al Gobierno francés

Por el inhumano trato que proporciona a los refugiados

Bonnet critica a Moscú

Londres, 22.—Los periódicos ingleses de esta mañana prosiguen los ataques al Gobierno francés por el trato inhumano que se da a los refugiados españoles huídos de Cataluña.

En los círculos del Quai d'Orsay se nota indignación por los ataques de que se hace objeto al Gobierno francés, reprochándose a la Prensa británica su actitud.

Tanta inquietud han causado en los medios oficiales franceses aquellos ataques, que el ministro de Negocios Extranjeros, M. Bonnet, ha llamado a los corresponsales ingleses ante los que ha tratado de justificar lo que ocurre en los campos de concentración, diciendo que Francia se vio súbitamente obligada a albergar y alimentar a 400.000 personas, lo que supone un gasto diario de tres millones de francos.

Agregó que el Gobierno francés se había dirigido a Londres, Washington y Moscú rogándoles contribuyeran a sufragar los gastos. Los Gobiernos norteamericano e inglés han contestado ya afirmativamente, pero el de la Unión Soviética no se ha dignado aún dar la menor respuesta.

Alta distinción al señor Serrano Súñer

Burgos, 22.—El Príncipe gran maestro de la Soberana Orden de Malta ha comunicado al excelentísimo señor ministro de la Gobernación que le ha sido otorgada la Gran Cruz Magistral, una de las más preciadas condecoraciones de dicha Orden.

Turquía anuncia oficialmente el reconocimiento de Franco

Enseñanzas de la guerra de España

Berlín.—Bajo este título, el «Maerische Volkszeitung» publica un interesante artículo del comandante Benary referente a la guerra de España. Benary dice: «Masas, rapidez y técnica, son los tres factores que intervendrán principalmente en toda guerra futura. Sin embargo, de la guerra de España se han sacado otras enseñanzas de capital importancia. En España, la masa ha desempeñado un papel bastante restringido. En cuanto a material, ambos ejércitos carecían de valiosos elementos y la técnica tampoco justifica el rápido triunfo de las tropas nacionales. ¿Cuál ha sido el factor decisivo? Indudablemente, la Infantería que continuaba siendo la reina del campo de batalla. En cuanto a los medios de combate, la guerra española ha demostrado que el tanque no es todo lo eficaz que se esperaba».

MUNDIAL

Ya ¿para qué?

Una noticia de París da cuenta de que en Valencia ha presentado la dimisión el jefe de Movilización, alegando que la juventud elude por todos los medios la incorporación a filas. Huyen unos a los montes y se esconden otros en tan recónditos lugares que suelen burlar con éxito las pesquisas de la Policía.

Lo que dirán los milicianos remedando al loro del cuento que cansado de pedir socorro mientras se le engullía un perrazo de San Bernardo apareció el amo cuando ya del ave parlante no quedaba más que la cabeza fuera de la boca del can.

«Y ya, ¿para qué?»

MUNDIAL

MUNDIAL

Entrar barcos con algodón, carbón y ganado

El resurgimiento de Barcelona. Otras noticias

Barcelona, 22.—Las Ordenes religiosas que regían los establecimientos benéficos de la Diputación provincial, y que fueron expulsadas por los rojos, han vuelto a tomar posesión de dichos establecimientos. La entrada en éstos de las religiosas ha constituido un acto verdaderamente triunfal, y han sido puestos los crucifijos que hicieron desaparecer los marxistas.

—En uno de los cajones de la mesa del despacho de Companys, en la Generalidad, ha sido encontrada una pistola en cuya culata, con incrustaciones de plata, se lee: «Los catalanes de América al presidente».

—De día en día el puerto recobra la importancia de épocas anteriores al 18 de Julio de 1936. Constantemente llegan vapores. Los trabajos de carga y descarga se realizan con toda normalidad.

Ha llegado la primera expedición de algodón para la industria textil, compuesta de 3.000 balas. Se espera la llegada de otros barcos con cargamentos de la misma mercancía.

También han entrado tres barcos alemanes con carga general, y otros con carbón mineral, ganado vacuno, lanar y de cerda.

COMENTARIOS ALEMANES

LA CUESTION DE ESPAÑA

Berlín.—Refiriéndose a la cuestión de España, el «Völkischer Beobachter» comenta bajo el título de «Ironías del destino» la noticia de que los «oficiales» rojo-españoles fueron juzgados por los Tribunales franceses y escribe: «Realmente parece una ironía del destino el que haya tenido que ser precisamente un Tribunal francés el encargado de desenmascarar ante el mundo a toda esa serie de estafadores y criminales que componían la famosa Brigada Internacional de Lister. Ahora, veremos a ver si el Gobierno francés envía estos elementos a la España Nacional, para que no sólo den cuenta de sus actos, sino también de la procedencia de su botín, ganado mediante el crimen».

El «Frankfurter Zeitung» se refiere a las gestiones y actividades de las democracias occidentales respecto a España y escribe: «Hasta la fecha no ha terminado aún el estira y afloja de los diplomáticos ingleses y franceses y realmente comienzan ya a ponerse en ridículo. Las democracias siguen empleando sus antiguos métodos diplomáticos y no se dan cuenta de que éstos son tan sobradamente conocidos que las delatan sus más recónditas intenciones. Por lo demás, el general Franco, que claramente ha manifestado su postura para que no quepa lugar a dudas respecto a las gestiones de Francia en Burgos; no tiene ninguna necesidad de hallarse pendiente de esa ayuda que Francia e Inglaterra quierán o no prestarle. Sin haber dado ellas la tónica, vemos que ya hoy son muchísimos los países que han reconocido al Gobierno de Burgos».

Por lo que respecta a Italia y Alemania, repetimos de nuevo que no las preocupan en lo más mínimo estas gestiones de las democracias. Desde los comienzos del conflicto español, los Estados totalitarios han mantenido una línea recta de conducta y lo mismo ahora que antes, tiene plena confianza en que también Franco sabrá mantener su no menos recta conducta.»

LAMENTACIONES DE LA PRENSA FRANCESA

No hay razón para quejarse, colegas

Radio Nacional se ha hecho eco en su emisión de esta tarde de las lamentaciones de ciertos periódicos franceses (conocidos sin nombrarlos), por el hecho de que la Prensa nacional preste poca atención a la visita del senador francés, M. Bérard, a España.

Dicha emisora hace notar que en una Asamblea celebrada en Perpignan se ha pedido que el ganado ovino que los rojos se llevaron consigo a Francia, sea sacrificado para la alimentación de los refugiados, y que los caballos, el ganado vacuno y hasta los burros sean distribuidos, a guisa de compensación, entre los agricultores franceses de las regiones fronterizas.

Hay que tener en cuenta que en la frontera fueron registrados los evadidos y despojados de lo que llevaban, que era mucho, con la única excepción de los dirigentes que pudieron entrar en territorio francés con sus voluminosos y valiosísimos equipajes.

Como se puede advertir, esos asambleístas franceses de Perpignan pretenden convertir el fracaso del Ejército rojo en un fuerte ingreso para el Tesoro francés o reforzar su economía rural con el producto de los robos cometidos en España.

También afirmaron que todo el armamento de los rojos debía quedar a beneficio del Ejército francés.

Los periódicos del otro lado de los Pirineos olvidan que ha sido el Generalísimo Franco, con su genio militar y con su Ejército, quien ha batido al Ejército rojo, obligándole a traspasar los Pirineos, vencido, desbandado y maltrecho. Tampoco deben olvidar que fueron Francia, su Gobierno y los Sindicatos socialistas y comunistas franceses los que ayudaron al bolchevismo vendiéndole armas y avituallamientos. Esto quiere decir que el Generalísimo ha tenido que combatir contra el marxismo español y contra esa ayuda que los Blum, los Cot y otros elementos franceses ensartaron entre la trama complicada de su política de no intervención.

También les conviene tener presente que Franco, además de ganar la guerra, ha sabido templar al pueblo español, al que ha inculcado dos de sus magníficas cualidades. Con profesor semejante, aquí hemos aprendido a templar los nervios y a tener memoria. Franco y la lucha de estos tiempos nos han hecho menos impresionables pero más tenaces y tal vez más cautos.

Deben saber los periódicos franceses que el armamento y los bagajes de un Ejército derrotado pertenecen al Ejército vencedor. En este caso está el material adquirido con el oro de España, bastante bien pagado y repartido abundantes comisiones entre negociantes españoles y extranjeros a las que acaso no fueran extraños ni Francia ni una parte de esos periódicos.

La Prensa francesa debe abandonar su actual postura y renunciar a especular con la España Nacional.

Francia mantiene a un Manuel Azaña que celebra reuniones en la Embajada roja con elementos dispersos del fenecido Gobierno rojo, causando extrañeza hasta en Londres. Los aviones que pasaron a los aeródromos franceses el ser conquistada la región catalana sirven para ir y venir de Francia a Valencia y de Valencia a Francia, trasladando funcionarios, «ministros» y jefes militares. Tiene en calidad de rehén a millares de presos políticos, contra todo derecho, que los rojos sacaron de las cárceles al huir a Francia.

¿Y después de todo esto aún les parece a los periódicos franceses que la Prensa de España ha puesto poco entusiasmo en la visita de M. Bérard? No tienen razón los periódicos franceses. Los periodistas de España somos hombres de memoria... y de archivos.

Esa misma Francia que ahora nos manda un visitante al que hemos recibido cortés y efusivamente, porque España siempre es España, nos mandó hace tres años otro al que no hemos olvidado. Dejó un apodo: «El carnicero de Albacete». El diputado comunista André Marty.

Los problemas que habrá que resolver

Esperanzas de recuperar el oro y las obras de arte no destruidas

Anteayer facilitamos un breve resumen de las declaraciones hechas por el embajador de España en Portugal, don Nicolás Franco, al representante del «Giornale d'Italia», acerca de lo que será la España del futuro. Por su importancia, ampliamos aquella referencia con los siguientes extremos de la entrevista:

—¿Cuáles serán los primeros grandes problemas que deberá resolver la España de Franco?—le pregunta a Nicolás Franco el corresponsal. A lo que el embajador contesta:

—La pregunta es demasiado extensa y compleja. Nosotros queremos hacer una Patria nueva transformada desde sus raíces, destruyendo todo lo vetusto y caduco, abriendo canales a una vida llena de promesas y queremos llegar a un total resurgimiento del espíritu español, para que a la reconstrucción suceda el más grande progreso moral y material de España. En el campo político anulemos la vacua y vieja legislación democrática de la República, incluída aquella parte que, pretendiendo una protección al obrero, tenía por efecto el dejarle sin trabajo y sin pan aumentando así, en vez de disminuirlo, el número de los parados, y la sustituyémos con una legislación eficaz que proteja verdaderamente a las clases pobres, basándola en realidades económicas y estableciendo una auténtica solidaridad nacional en la cual los más fuertes, los más ricos, los más sanos, deberán sacrificarse para los menos afortunados, haciendo de esta manera posible y justa la vida de todos los españoles. El nuevo orden legislativo estará basado en las auténticas aspiraciones del pueblo aprovechando las enseñanzas de su pasado, rico como ningún otro en sabias disposiciones para un vivir ordenado. En su caso al desarme moral y efectivo del pueblo y de la población civil, el trabajo enorme que nos espera absorberá todos los hombres que volverán a sus hogares después de la heroica lucha de las trincheras. Ellos volverán con una moral altísima, con un nuevo espíritu de sacrificio. España volverá a encontrarse, pues, inmediatamente, su espíritu aforoso de disciplina y de trabajo.

Sobre el problema del oro y de las obras de arte emigradas al extranjero o depositadas en otros países por las democracias rojas, que le plantea el corresponsal, Nicolás Franco, declara:

—En cuanto al dinero robado y depositado en Bancos extranjeros o por los marxistas, el problema parece haber de resolverse en condiciones favorables para la España nacionalista. Para las obras que componen el gran patrimonio artístico de España, tenemos más que la esperanza, la certeza de que lo que no ha sido destruido, será reintegrado al Tesoro del Estado apenas terminada la guerra».

A la pregunta de si existen problemas de expansión colonial española, Nicolás Franco declara lo siguiente:

—Las colonias españolas en el extranjero, sobre todo las de América española, deben merecer toda nuestra atención. La reconstrucción de nuestro país, las víctimas de la larga guerra y la emigración a países hispanoamericanos, alejan por ahora el problema de una nueva expansión colonial. Pero hay que tener presente, en todos estos importantes problemas, que sólo los países altamente prolíficos son países fuertes. Ya Italia de Mussolini es de ello el ejemplo más luminoso».

Seguidamente con aire serio y decidido dijo: «Y nosotros, este ejemplo, lo seguiremos, esté usted seguro».—Usi.

EN EL SENADO FRANCÉS

Ocurra lo que ocurra. Italia va con el amigo hasta el fin

Roma.—He aquí el texto íntegro de la nota de la «Información Diplomática» que tanta sensación ha provocado en la opinión política internacional de la hora presente:

«El ensordecedor vociferar que en el seno de las llamadas grandes democracias acompaña al problema de reconocimiento del Gobierno de Burgos es seguido con absoluta tranquilidad en los círculos responsables de Roma».

Que los franco-ingleses se decidan finalmente a reconocer al vencedor, es perfectamente conforme a la lógica de las humanas vicisitudes, pero el «modo» con el cual proceden—modo que va de la lisonja a la amenaza

Satisfacción en los medios oficiales nacionales

Burgos, 22.—El Gobierno de Turquía ha comunicado oficialmente que ha reconocido «de jure» y como único legal de España, al del Generalísimo Franco.



El Presidente de Turquía, Ismet Inonu

La noticia, aunque esperada, ha producido satisfacción en los medios oficiales al ser conocida esta mañana.

La noticia, aunque esperada, ha producido satisfacción en los medios oficiales al ser conocida esta mañana.

La noticia, aunque esperada, ha producido satisfacción en los medios oficiales al ser conocida esta mañana.

La noticia, aunque esperada, ha producido satisfacción en los medios oficiales al ser conocida esta mañana.

La noticia, aunque esperada, ha producido satisfacción en los medios oficiales al ser conocida esta mañana.

La noticia, aunque esperada, ha producido satisfacción en los medios oficiales al ser conocida esta mañana.

La noticia, aunque esperada, ha producido satisfacción en los medios oficiales al ser conocida esta mañana.

La noticia, aunque esperada, ha producido satisfacción en los medios oficiales al ser conocida esta mañana.

Que la entierren

Las grandes democracias se obstinan en retrasar el acta de defunción de la sangrienta y sanguinaria República que, durante ocho años, ha cubierto de oprobio a la noble e infortunada nación española. La ayudaron a vivir en el deshonor y quieren galvanizar su cadáver. De nada les vale, de nada les valdrá. Lo que tardan París y Londres en reconocer al Estado de Burgos en función de autoridad única, judicial y real, tardará la opinión española en dejar de considerar como enemigos a los Estados que así la ignoran y la menosprecian. Contra el «No, no» reiterado por Blum en «Le Populaire» del sábado, se alzan o deben alzarse los imperativos de la moral y el derecho. Puesto que con tanta insistencia se habla de una justicia internacional, de una solidaridad internacional, de una confianza internacional, ha llegado el momento de probar que el lenguaje de las grandes democracias responde a sentimientos de elemental honradez. ¿Qué razones militan contra el desahucio de la ignominiosa República antiespañola? ¿La dispersión de sus Cortes residuarias? ¿El descomunal contrabando de riqueza ajena introducido en Francia? ¿La instalación en París de Manuel Azaña? ¿La huida del territorio español, con armas y bagajes de un Ejército de doscientos mil hombres? ¿La rendición de Menorca?

Cuanto más escarben diarios y Agencias en torno a las idas y venidas de Alvarez del Vayo, cuanto más detallan y precisen el tiempo que pasa en la Embajada y el tiempo que pasa en el Quai d'Orsay, cuanto más destaquen la actividad de un Pascua que se llama embajador y de un embajador que se llama el señor Henry, peor será para el prestigio de la diplomacia internacional. Agonizante desde hace meses y aun años, la oligarquía republicano-marxista murió ya bajo la espada justiciera de Franco. Es un cadáver en descomposición que infecta la atmósfera pública. Es inmoral y es antiestética la exhibición de este cadáver. Es inútil que se trate de resucitarle inyectándole sangre vieja. El cuerpo —momia ya— de la República odiosa está pidiendo azada y cal. ¡Basta ya! Que la entierren quienes la ayudaron a mal vivir y protegieron con su silencio, aprobador un historial de alevosías fechorías.

Junta provincial de Abastos

Circular

Se ordena a los señores alcaldes de los pueblos, de Aldeanueva de la Serrezuela, Aldeanueva del Codonal, Aldeanueva del Monte, Aldeasoña, Ayllón, Cabezuela, Cantimpalos, Castro de Fuentidueña, Cerezo de Abajo, Cobos de Fuentidueña, Coca, Collado Hermoso, Cubillo, Encinas, Escalona del Prado, Fuente el Olmo de Fuentidueña, Fuentemilanos, Fuentepiñel, Fuentesalco de Fuentidueña, La Higuera, Jemenuño, Juarros de Riomoros, Labajos, Laguna de Contreras, Laguna Rodrigo, Languilla, La Losa, Lovingos, Madrona, Miguel Ibáñez, Montejo de Arévalo, Muñozpedro, Navafria, Navalmanzano, Pedraza, Pradales, Santa María de Pizarra, Turégano, Valseca, Villaverde de Iscar, Villeguillo, Villoslada, que en el término de veinticuatro horas a partir de esta fecha remitan a esta Junta provincial de Abastos, lo que ya se tiene interesado en circular número 402, «Boletín Oficial» número 18 de fecha 8 de los corrientes, advirtiéndoles que aquellos alcaldes que no den cumplimiento a esta circular serán sancionados con 50 pesetas, así como los señores alcaldes a quienes se les ha devuelto por no venir de acuerdo con lo ordenado.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, y su más fiel cumplimiento, por parte de los mismos.

Segovia, 22 de Febrero de 1939. Tercer Año Triunfal.—El gobernador civil-presidente, José Malcampo y Fernández de Villaviecio.

España en el mundo

Declamamos en la primera edición que las noticias recibidas del extranjero en orden a la España Nacional aumentaban el optimismo a que está dando lugar la serie de reconocimientos «de jure» de nuestro Gobierno.

En cerrar esta edición podemos insistir en lo francamente favorables que son para nuestro Gobierno las impresiones que continúan llegando.

ASPECTOS DE LA IGLESIA ANGLICANA

Conversación entre un sacerdote católico y uno anglicano

El sacerdote anglicano expresa el sentir de gran parte de los cristianos ingleses separados de Roma, que desean el retorno a la unidad de la iglesia romana y dice que el retorno debe verificarse en bloque

I El Padre dominico M. H. Lelong acaba de publicar en la Editorial «Asacia», de París, un folleto titulado «Le catholicisme d'un pasteur anglican», que ha producido gran sensación en los círculos intelectuales franceses e ingleses.

Dicho folleto contiene una conversación habida entre su autor y un sacerdote anglicano sobre los puntos fundamentales de la fe cristiana. La posición del sacerdote anglicano no sólo responde a un criterio personal, sino que es la revelación de un espíritu religioso que cada día adquiere mayor extensión entre el clero y fieles de la Iglesia de Inglaterra: el acercamiento a la Unidad Cristiana de Roma.

Por esto nos complacemos en publicarlo, resumido, en la seguridad de que será grato y provechoso a nuestros lectores.

El sacerdote anglicano admite la divinidad de Jesucristo, la presencia real de Cristo en la Sagrada Eucaristía, el culto de hiperdulía que los católicos tributamos a la Santísima Virgen María, el culto a los Santos, las ceremonias, la veneración a las reliquias y otros aspectos sobre los cuales ambos conversadores están completamente de acuerdo. La conversación gira principalmente en torno a la autoridad y primacía del Romano Pontífice.

—¿Puede ser la autoridad y primacía del Papa de Roma un punto de divergencia?

—Ni siquiera esto—declara vivamente el anglicano—. Yo creo que no hay más que una sola Iglesia y que de esta Iglesia la única cabeza legítima visible es el Papa de Roma, que es infalible en cuestiones de fe y de costumbres.

No obstante, es curioso notar que el sacerdote anglicano—joven y muy culto—no se ha declarado católico, es decir, que continúa siendo protestante. Sembrantes antinomias no son raras en los cristianos separados de Roma, que llegan muchas veces, torciendo su voluntad, a las más paradójicas y dolorosas situaciones. Recordemos solamente el movimiento de los universitarios ingleses de Oxford, en el que participaron personalidades de tanto relieve como Pusey, Keble, Isaac Williams, Newman, Mozley y otros. Sin embargo, uno sólo, Newman, tuvo el valor de arrostrar las consecuencias prácticas de su labor científico-religiosa, hasta el punto de hacerse sacerdote católico, siendo después nombrado obispo y cardenal de la Iglesia romana en Inglaterra. En la misma situación paradójica que aquellos intelectuales ingleses se halló, después de la guerra mundial, lord Halifax, que en 1922 sostuvo las célebres controversias religiosas de Malinas con el inmortal arzobispo primado de Bélgica, cardenal Mercier, iniciadas con el plausible afán de procurar un acercamiento de la Iglesia anglicana a la Iglesia de Roma. Pero lord Halifax murió siendo

anglicano. Una situación análoga es la del sacerdote romano doctor N. C. Paulescu, que defendió, con fuerza de convicción irrisoria, contra unos sacerdotes cismáticos de tendencias protestantes, la verdad de los dogmas católicos sobre la primacía e infalibilidad del Papa de Roma, fundado en los textos evangélicos de San Mateo (xvi) y San Juan (xxi), y a pesar de ello tampoco sabemos que Paulescu hiciera en su lecho de muerte profesión formal de catolicismo.

Pero volvamos al caso verdaderamente extraordinario del pastor anglicano, entrevistado por el P. Lelong. Aquél declara que el término «Alta Iglesia» aplicado a la comunidad religiosa anglicana es hoy anticuado.

—Todo el mundo habla hoy en mi país de la Iglesia católica de Inglaterra. Pero, entiéndase bien, el catolicismo anglicano no tiene ni puede tener pretensiones de universalidad como el romano.

—Entonces, ¿admitís al lado de la Iglesia universal de Roma la legitimidad de una Iglesia nacional?

—Nosotros no podemos tener más que compasión por semejante Iglesia nacional, aun en el caso de que lograse agrupar un número grande de fieles. Porque no es la extensión ni la riqueza lo que da a la Iglesia su valor, sino su origen único... Ninguna Iglesia, fuera de la de Roma, nos puede conducir hasta los príncipes de los Apóstoles San Pedro y San Pablo. Y por ellos hasta el mismo Jesucristo. El término «Iglesia nacional» es un contrasentido para quienes no se burlean del Evangelio. Cristo no habla nunca de sus «iglesias», en plural, sino siempre exclusivamente de su Iglesia, en singular. Los cristianos que hacen otra cosa son disidentes, separados del fundamento, es decir, de la verdadera autoridad que Cristo nos dejó y es asistida de modo real e invisible por las gracias del Espíritu Santo. Los disidentes están en el error.

—Según veo, usted no está plenamente convencido del principio de ciertos teólogos protestantes, que sostienen que el título de «cristiano» es un apellido y los títulos de «anglicano», «calvinista», «luterano», «católico», «et cetera», no son, al fin de cuentas, más que nombres de pila...

—¡Dios me libre! Nuestra situación es esencialmente transitoria. Nosotros los anglicanos, estamos en plena crisis religiosa. La vida moral y religiosa normal no existe más que en la Iglesia de Roma. Todos los que nos encontramos fuera de esta Iglesia vivimos en el cisma y en el error.

—Pero veo que, a pesar de ello, usted no se toma el trabajo de salir del cisma y del error en que, al menos prácticamente, vive.

—Es verdad. Nada deseamos tanto como someternos a la verdadera y única autoridad eclesiástica que nos dejó Cristo, al Papa de Roma, y admitir todo lo que el Papa de Roma admite y repudia todo lo que el repudia en asuntos de creencia y de moral. Pero nosotros no queremos hacer

de nuestro regreso al origen divino verdadero de la Iglesia romana una cuestión individual. La Iglesia anglicana, equivocada, se separó en bloque, y es necesario que vuelva en bloque a la única Iglesia del Señor, gobernada por Pedro y por los sucesores de Pedro en la Sede antigua de Roma, a la autoridad de los Papas de Roma, Padres comunes de toda la cristiandad.

—¿Por qué usted que está convencido de la verdad, no enseña el camino a los extraviados?

—Porque nosotros no tenemos solamente cuidado de la salvación individual, sino de la colectiva. Por esto, renunciamos a pasar individualmente a la Iglesia Romana, por la que suspiramos y a la que se encaminan todos nuestros esfuerzos. Es decir, que nosotros trabajamos con vistas a la unión de todos los cristianos de Inglaterra con esa Iglesia, única salvadora.

Notas necrológicas

En el mes de Abril de 1938 falleció en Barcelona, a los dieciséis años de edad, la encantadora señorita María Purificación Fraile Pozas, que se distinguía por su carácter angelical y sentimientos nobles.

A los afligidos padres don Claudio y doña Angelita (liberados por las tropas nacionales al ser ocupada Barcelona), a su hermano Alfonso, abuelos, tíos y demás familia les deseamos mucha resignación para soportar esta desgracia intensamente dolorosa.

—Ha dado su vida por Dios y por España, en el frente de combate, el alférez provisional del Cuerpo de Ingenieros, don Mariano Dimpas Montes que, por su competencia técnica, valeroso comportamiento y excelente espíritu militar, contaba con el aprecio de sus compañeros de armas.

Descanse en paz el finado y reciba su familia nuestro sincero pésame.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

En ausencia del jefe provincial, recibió al periodista que hace información en este centro el secretario provincial del Movimiento, camarada Luis Aragonés, quien manifestó que, comprendiendo toda la eficacia y necesidad de los trabajos de repoblación forestal, ordenados por la Secretaría general de Falange Española Tradicionalista, algunas personas, no pertenecientes a la Organización y que por distintas circunstancias no pueden prestar personalmente sus servicios, han ofrecido donativos para que sean empleados en jornales, si fueren necesarios. Entre los últimos recibidos se consignaron los siguientes: Don Lucio Roldán, 10 pesetas; don Paulino Arranz, 50, y don E. Muñoz, 10, todos estos donantes de Segovia.

También se han ofrecido, voluntariamente, aportaciones personales para dichos trabajos. Ayer lo hizo don Manuel Fernández Páidal.

Todo ello señala la identificación con esta campaña forestal que muchas tierras españolas reclamaban imperiosamente.

Se plantan 3.000 pinos en Cuéllar. Añade el camarada Luis Aragonés a nuestro compañero que se recibían noticias del entusiasmo con que han comenzado en Cuéllar los trabajos de repoblación forestal. En la primera jornada de estos trabajos ha actuado un equipo de treinta y dos camaradas. Para formar en los distintos turnos se han ofrecido hasta afiliados que, por su edad, están exentos de esta movilización para el trabajo forestal obligatorio.

Se han plantado ya 3.000 pinos. En días sucesivos seguirán los trabajos con toda intensidad.

Para normalizar la cuestión del abono Por último, dijo el secretario provincial del Movimiento que, para procurar la normalización de la cuestión del abono en nuestra provincia, hoy miércoles saldrá para Santander el delegado provincial de Agricultura, camarada Manuel Leal, quien realizará activas gestiones sobre este importantísimo asunto.

JEFATURA LOCAL

Relación de personal a quien corresponde verificar la repoblación del arbolado el día que a continuación se expresa.

Todos ellos acudirán al local que ocupa esta Jefatura a las ocho de la

Junta Harino-Panadera

CIRCULAR

Régimen maquilero y cambio de pan por trigo, correspondiente al mes de Febrero:

Table with 2 columns: Item description and Kilograms. Includes Maquila, Maquilaro cobrará por servicio de molienda, and SUMA TOTAL.

De la cantidad de 93,93 kilogramos, consignados para molienda, entregará un mínimo de harina en rama de 91,58 kilogramos. Queda terminantemente prohibida la entrega de subproductos, según Orden comunicada por esta Junta con fecha 1 del corriente mes, no pudiéndose emplear los sistemas de cernido, estando facultada dicha Junta para proceder a su precintado.

Se entenderá por trigo limpio, el que no contenga un porcentaje de impurezas superior a un 3 por 100.

Se estima que los trigos, al ser molidos, experimentan una pérdida de un 2,50 por 100 (diferencia entre separación de productos de limpia y adición de agua del mojado), que reducen los productos de molienda del quintal métrico a 97,50 kilogramos. Como consecuencia, los 93,93 kilogramos de trigo que se muelen a beneficio del cliente, quedarán reducidos a los consignados 91,58 (93,93 x 0,975). La harina será conseguida a un rendimiento de un 97,50 por 100 (harina integral o en rama).

El precio medio del trigo que ha sido adoptado para el cálculo de la maquila (haciendo que ésta sea equivalente a un margen de mouturación de 3,50 pesetas por quintal métrico), es de 54,10 pesetas que es el correspondiente al trigo de segunda clase en la zona tercera y mes de Febrero.

Cambio de pan por trigo

Para el cambio de pan por trigo, en los contratos en que se paga el pan en esta forma, se entregará, según las distintas clases de trigo, candeal primera, candeal segunda y los rojos y bastos, para cualquier zona, por cada 100 kilogramos de pan, las siguientes cantidades de trigo:

- 106,831 kilogramos de trigo candeal primera.
107,818 kilogramos de trigo candeal segunda.
108,824 kilogramos de trigo rojo o basto.

Se ha adoptado para deducirlo, un precio medio del quintal métrico de pan de 58,33 pesetas (el correspondiente a la pieza de 1,800 gramos), y para el trigo, los precios de 54,60, 54,10 y 53,60, que corresponden dentro de la misma zona a las distintas clases de trigo.

Segovia, 21 de Febrero de 1939. Tercer Año Triunfal.—El secretario de la Junta, Jesús Planchuelo.—V.º B.º: El presidente, Antonio Baeza.

SEGOVIA RELIGIOSO

En el Cristo del Mercado

En esta ermita se celebrará una novena en honor de P. P. Jesús Nazareno (Santo Cristo de Medinaceli), que comenzará mañana, día 23 del presente, para terminar el primer viernes del mes de Marzo.

La novena se rezará a las seis y media de la tarde.

COÑAC Carlos I Fundador Tres cepas Para calidad DOMEQ

FINO COQUINERO Amontillado finísimo Osborne

JEREZ "LA RIVA" Representante: HERNANSIER Cervantes, 7 Depósito: ALMACENES JUAREZ Plaza San Facundo, 5. Teléfono 392 Segovia

Ojos soñadores de pestañas largas, onduladas con AVEÑULA PERFUMERIA VELASCO Isabel la Católica, 2 Teléfono 260

PRODUCTOS "MIVE" FABRICA DE JABONES DE TOCADOR

Pedidos a REPRESENTACIONES U. MARIANO GARCIA Buitrago, 8 Teléfono 301 Segovia

DOCTOR FERNANDEZ SECO Profesor del Instituto Rubio Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, accidentalmente en SEGOVIA Flaza del Instituto, 2, bajo Consulta de 12 a 1 y de 3 a 4

JABONES "ERESMA" Fábrica de jabones y lejías Oficinas: Idefonso Rodríguez Corres Fábrica: Paseo Nuevo, 2

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos JOSE MENDOZA Cantimpalos

Anuncios breves De una a veinte palabras, una seta cincuenta céntimos; por cada labra más, diez céntimos. Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como palabra.

El artículo quinto del Decreto ministerial de Organización y Accidental, de 14 de Octubre de 1938, no que los elementos patronales y no den aviso de los puestos vacantes de falta de trabajo en la Oficina de localización respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los sancionados de esta Sección "han cumplido ya" dicho requisito, habiendo cuenta de su falta de operarios patronos y empleados.

Radio-reparación Modificación de radio según los últimos adelantos de la técnica. Plaza de Franco, 22, tercero (enfrente la Suiza).

Practicante de farmacia, para el curso de farmacia de la Facultad de Mateos Rueda, San Francisco Segovia.

Obrero agrícola, se desea para trabajar en buenas condiciones, en agricultura, bien retribuido. Meses, esta Administración.

Se vende un choto suizo de raza Rincón, en Turégano.

Vendo pareja de vacas de labor, de raza Rincón, en Marzuela.

Vendo o cambio por mula o caballo una yegua de cinco años, de raza Rincón, en Paradinas.

Se venden arcos de seis y ocho mil gavillas de ramera y roñales, el pinar de Villovela de Pirón. Paratar, en Cabañas de Polendos, Pedernasar, sado.

Hallazgo A disposición de su dueño un abrigo y macuto en Doctor Lasco, 11.

Matrimonio honorable, deseamos habitación doble, mas, derecho cocina; pagaría bien. zón, Administración del periódico.

Sirvienta para señor viudo, en la casa. Dirigirse a Vicente González, gile, Palazuelos.

Clases Señorita titulada preparadora de gresos y repasa, enseñanza de francés, primero y segundo año de primer curso. Honorarios módicos. Razón, LANTADO.

Se necesita mujer para la limpieza y doncella para el servicio de la casa. «La Segoviana», en San fael.

"Electrón" Reparación de aparatos eléctricos, con precisión, prontitud y garantía. Juan Bravo principal, Segovia.

Se venden 200 chopos y 200 chopos nuevos. Para tratar, dirigirse a José Rodríguez, Fuente el Olmo de Pineda.

Se comprarian 40 ó 50 toneladas de nuevo o viejo de pino para buen uso. Razón, Plaza de Franco, segundo, derecha.

LA SEÑORA D.ª Lorenza Herrero Llorente Ha fallecido hoy día 22 de Febrero de 1939 a los 28 años de edad. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P. Su esposo don Santiago Velasco del Barrio (ausente); hijos Teresita y Santiaguito; madre doña Teresa Llorente; madre política doña Benita del Barrio; hermanos don Juan, don Pedro (ausente), don Amós (ausente), don Mariano, doña Eufrasia, don Benjamín y doña Urbanita; hermanos políticos doña Pascuala, doña Eduvigis, doña Catalina y doña Julia Velasco; don Alejandro Berrocal, don Anselmo Ruso, don Santos Velasco, don Juan S. Cieto y don Lorenzo Gutiérrez; tíos, primos y demás familia, Participan a sus conocidos tan sensible pérdida y les ruegan la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, día 23, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, José Zorrilla, número 29, al cementerio del Santo Angel de la Guarda, así como también a la misa de entierro que se oficiará en Santa Eulalia, el viernes, día 24 a las nueve.